
Relevé de décision 

Réunion plénière du Conseil de Quartier République/Saint-Ambroise 

Mercredi 12 février 2025 à 19h, Ecole élémentaire Parmentier 111 avenue Parmentier

 

 Rappel de l’ordre du jour :  

 

I. Introduction du Conseil de Quartier, présentation du rôle, des équipes et des 

délimitations territoriales du Conseil de Quartier 

II. Bilan et projets des ateliers 

III. Présentation générale du Conseil de Quartier par l’élu et vote du nouveau groupe 

d’animation 

IV. Vote du vœu sur la visibilité des activités des Conseils de Quartier  

V. Vote au budget d’investissement : Vidéoprojecteur et enceintes pour l’école 

élémentaire du 109 avenue Parmentier.  

VI. Temps d’échange participatif sur le fonctionnement des ateliers  

Discussion sur de nouvelles idées pour les ateliers, retravaillées par le groupe 

d'animation. 

Clôture conviviale autour d’un moment de partage. 

 
 

I. Introduction du Conseil de Quartier 

 

Introduction par un membre sortant du groupe d’animation sur la délimitation des cinq conseils 

de quartier et sur les ateliers existants du Conseil de quartier République/Saint-Ambroise. Une 

conseillère de quartier présente depuis 20 ans au groupe d’animation adresse un mot d’au revoir 

aux participants.  

Jean-Pierre CORSIA, adjoint chargé de la démocratie, de la participation et de la prospective, 

élu référent du Conseil de quartier République/Saint-Ambroise introduit la réunion en évoquant 

le rôle des conseils de quartier et l’idée d’une assemblée citoyenne. 

 

II. Bilan et projets des ateliers 

 

Atelier Vie Locale 

Présentation des actions menées : marche exploratoire, rencontres avec les habitants, animation 

du quartier et remontées des problématiques des commerçants. Adoption d’un vœu en plénière 

concernant la mise en place de kits scolaires. 

Projet à venir : organisation d’une fête de quartier prévue pour fin juin. Un appel à participation 

et au soutien est lancé. 

Atelier Propreté & Sécurité 

Propreté : Retour sur l’action Zéro Mégot, en attente du marquage clouté au sol, priorité donnée 

au square Pasdeloup. Travail en cours depuis plusieurs années sur la propreté du quartier. 

Sécurité : rencontre avec la police municipale et les conseils de quartier. Sujet principal : 

circulation des vélos (piste double sens, non-respect du code de la route). Réalisation d’un 



micro-trottoir sur le marché Popincourt concernant la sécurité dans l’espace public. Les 

riverains se sont déclarés satisfaits. 

L’atelier souhaite être partie prenante dans l’élaboration du plan de prévention et de sécurité, 

avec une communication anticipée de la Mairie. 

Atelier Urbanisme, Jardins et Végétalisation 

Promenade Bastille-Stalingrad : suspendue depuis le référé de juillet 2023. Proposition de 

relancer un atelier de consultation pour maintenir la dynamique entre habitants. 

Circulation rue des Trois bornes ont été mises en place pour fluidifier la circulation, un projet 

suivi de A à Z par l’atelier. 

Jardin Truillot : proposition de relancer le comité d’usagers et d’engager une concertation sur 

la gestion et l’aménagement de cet espace très fréquenté, notamment concernant 

l’ensoleillement et la chaleur. 

Plan Local d’Urbanisme (PLU) : chantier initié lors de la dernière plénière mais non finalisé. 

Le Conseil de Paris a adopté le nouveau PLU cette année. 

Objectif : adapter le PLU au quartier en identifiant des points noirs tels que la rénovation, les 

dents creuses et la perte d’efficacité énergétique. Création d’une carte du quartier pour 

cartographier ces enjeux. 

Mobilité douce : nouvel atelier dédié aux problématiques de circulation dans le quartier, 

notamment concernant le vélo et le partage de l’espace public. 

Atelier Voltaire-Lenoir 

Équipe du journal mise en pause, appel à volontaires pour relancer le projet. 

Apéro citoyen du quartier : invitation à se retrouver à la Maison de la Vie Associative et 

Citoyenne (MVAC). Moment qui permet de créer du lien.  

Atelier Cinéma : retour sur le projet Cinéma Étoile, actuellement en retard. Le Conseil de 

quartier est en attente d’être reçu à la Mairie pour en discuter. Mise en place du blog La Séance 

du 11 pour suivre l’actualité et échanger autour du projet. 

Inter-CQ Culture & Arts : promotion de l’Artothèque et pour donner de la visibilité aux 

artistes et acteurs culturels du quartier. 

84 rue Amelot : murs repeints inspirés du Mur Oberkampf (CQ du 10e). Collaboration avec le 

Panic Room pour anticiper la future piétonnisation de la rue Amelot. 

 

III. Vote du nouveau groupe d’animation 

 

Mot de Jean-Pierre CORSIA, adjoint chargé de la démocratie, de la participation et de la 

prospective, élu référent du Conseil de quartier République/Saint-Ambroise, sur le rôle de 

l’équipe d’animation et l’importance de la participation citoyenne dans le 11e arrondissement.  

Présentation des candidatures pour le Groupe d’Animation. 

Les candidats sont : Marie-Angela, Lucile Adam, Marina Hubert, Sylvain Leblanc, Zakaria Touil, 

Françoise Massé, Thomas Schmitt, Julien Khan, Christophe Ceuninck, Benoît Joly 

 

 

 

 

 



IV. Vote du vœu 

Vœu pour améliorer la visibilité du Conseil de quartier dans l’espace public partagé 

Considérant :  

Que les Conseils de quartier ont été instaurés afin, notamment, de faire vivre la démocratie 

participative de proximité et de transmettre à la municipalité les avis consultatifs sur les sujets 

intéressants les habitants des quartiers et faire débat sur toutes les questions intéressants la 

population ;  

Que la Mairie s’engage à promouvoir les actions des Conseil de quartier notamment en diffusant 

les dates des réunions plénières par sa newsletter, ses réseaux sociaux et son site internet ;  

Que les Conseils de quartier peuvent animer des pages informatives sur les réseaux sociaux et 

en particulier sur Facebook pour le Conseil de quartier République Saint Ambroise ;  

Que ces supports dématérialisés s’adressent à un public restreint ;  

Que le Journal Voltaire-Lenoir en support papier largement diffusé auprès de la population s’est 

arrêté ; Que les panneaux d’affichage sur les équipements publics du quartier à savoir des écoles 

et du gymnase ne constituent que sept sites d’information.  

Le Conseil de quartier République/Saint-Ambroise émet le vœu : Dans l’intérêt général et pour 

l’ensemble des habitants, d’accroître les panneaux d’affichage pour améliorer sa visibilité par 

une couverture du quartier plus large sur de nouveaux sites possibles suivants : Collège 

Beaumarchais, Boulevards Jules Ferry et Richard Lenoir, Jardin Truillot, Square des Moines 

de Tibhirine, Bains-douches Oberkampf, Crèches municipales. 

 

Résultat du vote : 

Pour : 33 

Contre : 0 

Abstention : 3 

 

Le vœu a été adopté à l’unanimité. 

 

V. Vote du budget d’investissement achat d’une enceinte et d’un vidéoprojecteur 

pour l’école du 109 parmentier et les acteurs environnants.  

 

Vote pour l’achat d’une enceinte et d’un vidéoprojecteur 

Débat sur l’utilisation des financements : matériel scolaire ou mise à disposition pour les 

associations du quartier. Proposition d’accord avec l’atelier cinéma pour organiser des 

projections en partenariat avec l’école. Possibilité d’utiliser les locaux scolaires comme espace 

pour des événements en lien avec la MVAC. 

Résultat du vote : 

Pour : 34 

Contre : 2 

Abstention : 0 

La réunion s’est clôturée par une invitation aux habitants à s’impliquer dans la vie du quartier 

et à soumettre des idées d’actions et de projets pour les ateliers. 


